

**PROCES VERBAL DU CONSEIL DE LA FACULTE DES LETTRES, LANGUES,
ARTS ET SCIENCES HUMAINES DU LUNDI 27 NOVEMBRE 2006 A 14H15
APPROUVE PAR LE CONSEIL DU JEUDI 22 MARS 2007**

1- Procès Verbal du Conseil de de la FLLASH du jeudi 26 octobre 2006

Sans aucune remarque de la part des conseillers, le procès verbal est adopté à l'unanimité des voix.

2- Informations de la directrice

- Composition du conseil de la FLLASH

Le siège laissé vacant par M. Zieger à la suite de sa nomination dans le corps des professeurs au 1^{er} septembre 2006 est désormais occupé par Monsieur Ludovic Nys. Ce dernier a, néanmoins, décliné l'offre d'occupation du siège. Madame Chantal Petillon, venant ensuite sur la liste du collège B, est dès lors la nouvelle représentante des enseignants dudit collège.

Le mandat des représentants des usagers au conseil échoit en janvier 2007. Deux sièges sont vacants : l'un dans le collège IATOSS, l'autre dans le collège A des enseignants. Des élections se tiendront donc les mercredi 31 janvier et jeudi 01 février 2007, partielles dans les collèges IATOSS et A des enseignants et totales dans le collège des usagers.

- Composition des jurys d'examens de la FLLASH

Madeleine Grant rappelle que cette composition est fixée par arrêté de la présidente. Chaque jury comprend 3 titulaires minimum dont le président ainsi que des suppléants. Chaque jury est souverain dans ses délibérations sachant qu'il ne peut valablement délibérer que si le quorum des 2/3 est atteint.

- La journée de communication de la FLLASH

Elle se déroulera le jeudi 25 janvier 2007 à 16h30.

- L'Université d'Automne du jeudi 30 novembre 2006

Elle se tiendra dans les locaux de l'ISTV et a pour but de présenter tous les projets que l'université souhaite mettre en œuvre dans le cadre du contrat quadriennal. Chaque projet sera discuté autour d'un porteur de projet. La FLLASH sera porteuse d'un certain nombre de projets :

- Harmonisation des calendriers pédagogiques
- CRL (Centre de Ressources en Langues)
- Accompagnement des étudiants en expression écrite et orale
- Module grammaire pour tous les étudiants qui préparent le concours d'entrée à l'IUFM
- Remédier à l'échec en 1^{ère} année entre le 1^{er} et 2nd semestre en LSH
- Evaluation des enseignements et nouvelles maquettes

Ces projets sont portés par la FLLASH mais ont bien vocation transversale à long terme.

Il est important de rappeler que les projets qui seront acceptés par l'université obtiendront des crédits de fonctionnement et d'investissement mais qui en aucun cas ne se fonderont dans le reste du budget de la FLLASH. Ces crédits seront attribués dès le mois de janvier 2007.

En marge, M. Li Crapi annonce qu'il souhaite mener le projet suivant : que Valenciennes devienne un centre d'examen en italien dans le cadre du CLES. Les recettes liées à ce projet pourraient servir à financer le renouvellement du matériel des laboratoires de langues.

- Quelques dates clefs
 - le prochain conseil de la FLLASH se tiendra le jeudi 22 mars 2007 à 14h15
 - la réunion RI se tiendra le mercredi 29 novembre 2007 à 16h00
 - le forum du lycée Watteau se tiendra le 27 janvier 2007.

3- Budget Initial 2007 (cf. document joint en séance)

M. Hespel commente le budget initial 2007 qui s'inscrit dans la rigueur. La FLLASH se devra de maîtriser ses dépenses en matière d'heures complémentaires. Sur les 6000 H prévisionnelles, seules 3400 pourront être mises en paiement en 2007. Le budget fonctionnement est de loin sous-évalué et ne permettra à la FLLASH de fonctionner que pendant 5 ou 6 mois.

Le budget initial 2007 est adopté à l'unanimité des voix après que les conseillers se sont mis d'accord sur la motion suivante :

Les conseillers de la FLLASH, réunis lundi 27 novembre 2006, souhaitent assortir leur vote du budget prévisionnel des remarques suivantes.

L'inadéquation des recettes et des dépenses incompressibles est très préoccupante. La FLLASH ne sera pas en mesure de faire face à l'intégralité des dépenses prévues pour 2007. Dès le mois de mai, elle ne pourra plus assurer son fonctionnement quotidien. Pourtant les charges de personnel ont été revues à la baisse de manière importante (plus de 25% par rapport à 2005-2006) mais cela ne suffit toujours pas. Or la FLLASH ne peut guère aller au-delà du fait des décharges, des congés recherche, de la lutte contre l'échec en première année visant à fixer les effectifs, et surtout du fait de l'ouverture d'une licence professionnelle, des enseignements pour les concours (assurés très au-delà de ce que finance l'IUFM), du maintien à Cambrai du parcours histoire. Ces différents postes, qui sont le résultat de choix politiques, représentent à eux seuls plus de 1900 heures de cours. Les formations professionnalisantes nécessitent par ailleurs de faire appel à des professionnels pour assurer les matières d'application.

Une fois encore, le choix qui est posé est le choix politique de maintenir une faculté de Lettres, Langues, Arts et Sciences Humaines en état de fonctionnement dans une université à dominante scientifique et technologique. Toute autre solution ne pourrait être que préjudiciable au pouvoir d'attractivité de l'université dans son ensemble.

Face aux différentes difficultés évoquées, M. Nicolas Charles, représentant de la Chambre de Commerce et de l'Industrie de Valenciennes, souhaiterait que lui soient remontées les

compétences acquises par les étudiants de la FLLASH à leur sortie d'étude afin qu'auprès des entreprises, publicité soit faite. La formation en apprentissage doit aussi être prise en compte pour l'avenir des formations dispensées à la FLLASH.

4- DBM n°3 de la FLLASH (cf. document joint en séance)

M. Hespel commente la DBM.

Si l'année 2007 est difficile en matière budgétaire, l'année 2006 l'est tout autant dans la fin de son exercice. Se pose le problème du paiement des dernières heures complémentaires sur l'exercice 2006. C'est pourquoi une DBM de transfert est proposée aux conseillers pour alimenter les lignes budgétaires des heures complémentaires. Depuis la mi-novembre la FLLASH a donc cessé de pouvoir fonctionner en terme budgétaire. Malgré ce dernier effort de fin d'année, il semble qu'il soit difficile de pouvoir honorer le paiement de toutes les heures complémentaires du premier semestre 2006/2007. Nous serons fixés à la mi-décembre.

La DBM est adoptée à l'unanimité des voix.

5- Questions diverses

Aucune ne se faisant jour, Madeleine Grant remercie les conseillers et lève la séance à 17h15.

Etaient présents :

Collège A : Mme Descargues-Grant – Mme Spiquel

Collège B : M. Heude – M. Li Crapi – Mme Sforzin – M. Roblou

Collège AITOS : Mme Ringeval.

Collège des usagers : -

Collège personnalités extérieures : M. Vanceulebroeuck – M. Nicolas

Invités : M. Hespel – M. Franck (représentant de Mlle Gordien, directrice du SCD)

Ont donné pouvoir :

Collège A : M. Bonnet à Mme Spiquel
M. Terrier à Mme Spiquel
M. Gouazé à Mme Grant
M. Herbin à Mme Grant

Collège B : Mme Faugère à Mme Sforzin
 M. Demory à M. Roblou
 M. Grégorio à M. Heude
 Mme Petillon à M. Heude

Collège AITOS : -

Collège personnalités extérieures : Mme Lancelle à Mme Gouguec
 Mme Delmotte à M. Nicolas
 Mme Dion à M. Vanceleubroeuçk
 Mme Gouguec à M. Nicolas
 Mme Houssier à M/ Vanceleubroeuçk

Absents excusés : M. Dulion, Agent comptable.
 Mme Dhorne
 M. Fabre
 M. Zieger